



〔上〕供奉山から北西方面を一望した和歌の浦
「西の日光」と呼ばれる紀州東照宮



卷之三



卷之三



玉津島山と呼ばれた6つの
岩山付近は特に風情が豊か
で、聖武天皇が雄大な景色を

古事記の地である。

和歌の玉津島神社

その徳川頼宣が景観を愛し、開発をさせなかつたのが、古代以来の景勝地で、紀州徳川家ゆかりの地である「和歌の浦」である。

和歌山市は戸口期の1619年、徳川家康の第10子徳川頼宣が55万5千石を領して和歌山城に入り、尾張・水戸・紀州の徳川御三家が成立した。

愛でたという眞供山(てんぐやま)からは和歌浦が「望ゆきる。山頂には「望海櫓遺址碑」があり、旅館「望海樓」が設置した日本初のエレベー

万葉からの景勝地、徳川ゆかりの「和歌の浦」

わる小野小町袖塀がある。徳川時代の歴史的遺産としては紀州東照宮が挙げられ、受けた江戸初期の代表的な影響である。和歌浦唯一の名所で、徳川頼宣が父家康を祀るために権現山中腹に建立したもので、社殿は桃山時代の遺風である。和歌浦一帯の地主神で、立つ和歌浦一帯の地主神で、平安時代中期（10世紀後半）に創建されたといわれ、菅原道真公が祀られている。そして近代以降、和歌の浦

歌山市は景観重点地区に指定され、和歌の浦の歴史的風致景観が保全されることとなつた。また民間各種団体による保全活動も行われている。更

にレジャー、レクリエーション拠点として「和歌浦ベイマラソン with ジャズ」など取り組みも行われている。このように和歌の浦は時を超えて、自然的景観や歴史的遺産が継承されている。今後もすばらしい自然的、文化的遺産が後世へと受け継がれていくことを期待したい。

一般財団法人日本不動産研究所 ⑤ **地域資源を生かす**

～まちづくりからインバウンドまで

和歌山県和歌山市

重要文化財建築物である。また漆塗り、極彩色の精巧な彫刻、狩野、土佐画派の絵によつて莊厳された豪華さは「関西の日光」と呼ばれている。祭典では和歌祭といわれる神輿渡御祭が有名。東照宮創建以来約400年、現代に伝承されているこの祭りは毎年5月に行われ、和歌山市全域を祭り一色に染めている。

また和歌浦には太宰府天満宮・北野天満宮とともに日本三管廟といわれる和歌浦天満宮がある。天神山の中腹に

は全国的な観光地として成長していく。周辺では観光開発が進められ、多くのホテル、旅館も開発された。しかし、1960年代頃から他の観光地との競合で宿泊客の減少が著しくなり、更に70年には南海和歌山軌道線が廃止され、これが追い打ちをかけ、宿泊施設数が大幅に減少した。

そつした観光・宅地開発で影響を受けた景観の保全や阪神都市圏に近い地の利を生かして和歌浦は近年、レジャー・レクリエーション処点として

の開発が進められている。景

観保全では08年に県指定文化財に指定され、10年に国の名勝に指定された。13年には和

歌山市は景観重点地区に指定され、和歌の浦の歴史的風致景観が保全されることとなつた。また民間各種団体による保全活動も行われている。更

にレジャー、レクリエーション拠点として「和歌浦ベイマラソン with ジャズ」など取り組みも行われている。このように和歌の浦は時を超えて、自然的景観や歴史的遺産が継承されている。今後もすばらしい自然的、文化的遺産が後世へと受け継がれていくことを期待したい。